

El Castillete será iluminado desde el interior

«Santa María» un gran referente para los turistas

Manoli Barragán

El castillete del Pozo Santa María que preside la rotonda del Sector II se ha convertido en un referente emblemático de Puertollano para todos los visitantes que acceden a Puertollano por la CR-420 o los viajeros que en el AVE se acercan a la ciudad o simplemente la cruzan de camino a otros puntos de la geografía española.

El proyecto de ejecución ha durado alrededor de un mes, periodo en el que obreros cualificados de la empresa MASA han procedido al desmontaje del Castillete en piezas para facilitar su posterior traslado desde la barriada de Asdrubal hasta la rotonda. La limpieza del mismo mediante el procedimiento de chorreado de arena, con el fin de eliminar el óxido y el montaje final en la rotonda del Sector II.

Eduardo Martínez, portavoz del anterior equipo de gobierno, señalaba a ORETANIA que esta iniciativa se engloba dentro de la política de recuperación del patrimonio histórico de Puertollano seguida por el Ayuntamiento. Aunque en un principio se pensó que el Castillete Argüelles ornamentara la rotonda tras las conversaciones mantenidas con la empresa propietaria de los castilletes, ENCASUR, la Corporación Municipal optó por el de Santa María. Martínez argumenta este cambio se ha debido a las especiales condiciones en que se encontraba ese castillete, ya que es-



Mina «Asdrubal» - Castillete del pozo Santa María en construcción. Año 1910

taba, asegura, al borde de la explotación minera y el edificio contiguo en ruinas por lo que corría gran riesgo de desaparecer.

En el mes de mayo, Miguel Colomo, director de ENCASUR y el alcalde de Puertollano, Casimiro Sánchez firmaron un convenio de colaboración por el que la

empresa carbonífera del Sur se comprometía a acceder a la propiedad del Castillete, que pasaría a ser del Ayuntamiento, así como a asumir los gastos de desmontaje, limpieza, traslado y montaje del mismo (sobre unos 10 millones). Por su parte, el Ayuntamiento acordaba financiar el coste del proyecto de gestión de

traslado, de garantizar la seguridad y prevención de riesgos laborales, cuyo importe ha alcanzado las 500.000 pesetas. El Consistorio ha costado también con 700.000 pesetas los trabajos de preparación de la rotonda, cimentación de la base, anclaje del Castillete y la colocación de un pararrayos para impedir que se convierta en una fuente transmisora de electricidad en caso de tormentas.

Para completar la obra queda pendiente la iluminación del Castillete de Santa María, tarea que el Ayuntamiento de Puertollano se encuentra gestionando con una empresa especializada en la iluminación de grandes monumentos. Eduardo Martínez afirma que dadas sus características, al no ser una superficie lisa como la del monumento al minero o una iglesia, la iluminación debe ser interior para garantizar su completa visualización. Y la ornamentación de la base de la rotonda.

Por encima de la belleza que aporte al paisaje urbano, Eduardo Martínez destaca el aspecto fundamental de que el Castillete Santa María ha pasado a formar parte del patrimonio de todos los ciudadanos de Puertollano. Además de ser un símbolo emblemático de Puertollano para todos los viajeros del AVE, dado que desde las vías férreas no se pueden contemplar otros monumentos de la ciudad como la Fuente Agria o el Paseo.

Castillete del pozo Santa María a la entrada de Puertollano por la Ctra. C. Real. Año 1999



Autorizadas las obras de ampliación de la Residencia de Mayores

Oretania

El Ayuntamiento de Puertollano ha recibido la autorización a efectos de licencia de obras y tramitación los proyectos de Reforma y ampliación de la residencia de Mayores, Residencia de Discapacitados Psíquicos y el Pabellón Polideportivo Cubierto», anexo este último al colegio Cervantes.

El proyecto de reforma y ampliación de la Residencia de Mayores significará la creación de un servicio de asistencia diurna para 25 personas, en donde los mayores podrán permanecer todo el día y, además se les ofrecerá atención fisioterapéutica y diferentes talleres. También se crearán otras 75 plazas para asistidos. El coste del proyecto ronda los 384 millones de pesetas.

En cuanto a la residencia para discapacitados psíquicos que se construirá en la barriada 630, la inversión se cifra en 145.713.455 de pesetas. Este centro, que tendrá una superficie de 1700 m², será pionero en Castilla-La Mancha y servirá de modelo al resto de la red que se extenderá en algunas ciudades de nuestra región.

Pabellón de Deportes

El Consejo Superior de Deportes comunicó al Ayuntamiento de Puertollano que siguiendo el Plan de Extensión de la Educación Física en Centros Escolares, se ha programado para el presente ejercicio económico la realización del Módulo Tipo M-3c en el Colegio Público Cervantes.

De acuerdo con el programa del Consejo Superior de Deportes se construirá un gimnasio cubierto con 7 metros de altura libre, con unas dimensiones exteriores en planta de 23,58 x 45,58 m. y un cuerpo adosado de 6,66 x 28,69 m. y 3 metros de altura libre, en el que se ubicarán el acceso-vestíbulo, dos vestuarios separados; otros dos para profesores, un cuarto para instalaciones y otro destinado ala almacén.

Las dimensiones de la pista son 44 x 22 m. La superficie útil será de 1.162,30 m², de una superficie construida total de 1.265,47 m². El proyecto contempla un plazo total de ejecución de 9 meses. Este Pabellón dará servicio a los alumnos del Colegio Público Cervantes y a los vecinos de las barriadas de El Carmen y El Pino.